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Aos treze dias de julho de dois mil e dezessete, às treze horas, no auditório do Instituto 1 

Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Minas Gerais – Campus Betim, reuniu-se o 2 

Conselho Acadêmico, presidido por Luciana Batista de Lima, com a participação dos 3 

seguintes membros: André Fonseca Félix (suplente), Daniela Flávia Martins Fonseca, Denísio 4 

Pereira Marcos, Flávio Magno de Carvalho Fonseca, Martha Rebelatto, Meiriane Cristina 5 

Faria Soares Lima, Michelle Mendes Santos (suplente), Rogério Eustáquio de Souza, Rosânia 6 

das Graças Silva Souza, Samuel Henrique Teixeira Rodrigues (suplente), Sophia Nery 7 

Sant’Anna Marques da Silva, Welinton La Fontaine Lopes e Zalber Luiz Vidotti Leal. Pauta: 8 

Plano de Ações 2017-2018; Composição dos colegiados de cursos; Proposta de alteração do 9 

regulamento de afastamento para capacitação (Resolução 05/2016) e Proposta de proporção 10 

de vagas para o próximo edital de afastamento de docentes; Alterações no Calendário 11 

Acadêmico - cursos técnicos. I - Plano de Ações 2017-2018. A presidente Luciana explicou 12 

que a proposta de Resolução referente ao Plano de Ações é resultado do trabalho da comissão 13 

nomeada pela Portaria 18/2016, que realizou a avaliação dos objetivos propostos no Plano de 14 

Desenvolvimento Institucional – PDI 2014-2018 e traçou metas e ações a serem realizadas em 15 

2017 e 2018 para o alcance desses objetivos pelo Campus Betim. A presidente também 16 

explicou que a minuta desse plano de ações foi disponibilizada para consulta pública no início 17 

do ano e recebeu poucas sugestões. O plano de ações do Campus Betim propõe responsáveis e 18 

indicadores para mensuração do alcance dos objetivos. O documento foi aprovado com a 19 

inclusão de todos os servidores do setor como responsáveis pelas ações e não apenas a 20 

coordenação. II – Colegiado dos Cursos. A presidente Luciana explicou que a Resolução 21 

30/2016 e 31/2016 tratam do Regimento de Ensino dos cursos de graduação e técnico, 22 

respectivamente. Essas resoluções estabelecem a constituição dos Colegiados de Curso, 23 

cabendo ao Conselho Acadêmico definir o número de representantes por categoria. O diretor 24 

de ensino, pesquisa e extensão, Welinton La Fontaine Lopes, relatou que realizou 25 

levantamento com os coordenadores de curso. Considerando as categorias citadas nos incisos 26 

de II a V do artigo 94 da Resolução 30/2016 e artigo 89 da Resolução 31/2016, propôs o 27 

seguinte quantitativo: II - dois representantes titulares e um suplente do corpo docente da 28 

área; III - dois representantes titulares e um suplente do corpo docente das demais áreas; IV - 29 

dois representantes titulares e um suplente do corpo discente; V - um representante titular e 30 

um suplente da Diretoria de Ensino, Pesquisa e Extensão. A proposta apresentada pela 31 

Diretoria de Ensino, Pesquisa e Extensão foi aprovada. Sobre a regulamentação da eleição, a 32 

professora Meiriane sugeriu a criação de chapas. O professor Rogério discordou, 33 

considerando o voto individual mais representativo. O Conselho decidiu realizar a eleição 34 

pelos pares, e que o eleitor tenha um voto por cargo titular da categoria, ou seja, se há duas 35 
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vagas para titulares, o eleitor terá dois votos. Dessa maneira, os dois mais votados serão 36 

eleitos titulares e o terceiro será o suplente. O Conselho decidiu que caso não exista candidato 37 

para a eleição, os membros serão indicados pela Direção-Geral. No caso dos estudantes, se 38 

algum deles se formar durante o mandato, o suplente será convocado para titular; caso não 39 

haja estudante suplente, será realizada nova eleição. O Conselho também definiu que o 40 

representante titular e suplente da Diretoria de Ensino, Pesquisa e Extensão será indicado pela 41 

Direção-Geral. III – Proposta de alteração do regulamento de afastamento para 42 

capacitação (Resolução 05/2016) e Proposta de proporção de vagas para o próximo 43 

edital de afastamento de docentes. A presidente Luciana explicou que a necessidade de 44 

reformular a resolução 05/2016 partiu da instituição do Banco Institucional de Professor 45 

Substituto, conforme Portaria 96/2017 da Reitoria. A professora Meiriane explicou que a 46 

Comissão Permanente de Afastamento para Capacitação Docente – CPACD observou a 47 

necessidade de compatibilizar a regulamentação para afastamento à Portaria 96/2017 da 48 

Reitoria, e também esclarecer as condições de prorrogação do período de afastamento, 49 

sugerindo a alteração dos artigos 3º, 4º e 9º da Resolução 05/2016. As modificações propostas 50 

foram aprovadas por unanimidade. A professora Meiriane também apresentou o relatório 51 

sobre os professores contemplados até o momento com o afastamento para capacitação e 52 

explicou que a CPACD realizou o levantamento de docentes interessados em pleitear o 53 

afastamento para o próximo edital. Com base nessa informação, a CPACD sugeriu que o 54 

próximo edital de afastamento ofereça 1 vaga fixa para pós-doutorado; 3 vagas para 55 

doutorado e 2 vagas para mestrado; no caso de não preenchimento de determinada 56 

modalidade, essa vaga seja remanejada para o próximo candidato classificado, 57 

independentemente da modalidade. A professora Michelle sugeriu que a distribuição das 58 

vagas seja realizada de forma proporcional ao número de inscritos por modalidade, o que 59 

evitaria a discussão sobre quantitativos a cada edição. A professora Meiriane explicou que a 60 

definição das vagas no edital é um critério mais objetivo, facilitando tanto para o candidato 61 

quanto para a CPACD e que esse existe a previsão desse quantitativo ser avaliado pelo 62 

Conselho Acadêmico a cada edital. A presidente Luciana sugeriu colocar em votação a 63 

proposta de Michelle apenas se a proposta da CPACD não for aprovada. O Conselho 64 

Acadêmico aprovou a distribuição de vagas propostas pela CPACD, registrando apenas um 65 

voto contrário, apresentado pelo servidor Denísio. O estudante Zalber pediu que o 66 

afastamento dos docentes seja planejado com maior antecedência evitando prejudicar os 67 

estudantes, relatando que a disciplina de estatística não foi finalizada para os estudantes da 68 

graduação. O diretor Welinton disse que irá verificar a situação. IV – Alterações no 69 

Calendário Acadêmico - cursos técnicos. A presidente Luciana explicou que recebeu da 70 
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Coordenação de Ensino Técnico e coordenações de curso técnico a solicitação de alteração do 71 

calendário acadêmico para a modalidade integrado, visando corrigir algumas situações 72 

identificadas no último bimestre. Devido a necessidade de implantar essas modificações, o 73 

calendário foi aprovado “ad referendum”. A professora Martha Rebelatto explicou que as 74 

mudanças foram definidas em reunião realizada pelos coordenadores, com a participação da 75 

pedagogia e da Diretoria de Ensino, Pesquisa e Extensão. Nesse encontro, foi discutido que a 76 

semana de provas não foi adequada para as disciplinas técnicas, concluindo que o ideal é 77 

realiza-las no horário de aula do professor; e que na semana de provas do núcleo básico 78 

haverá apenas provas, ou seja, não haverá aula, seja do núcleo básico ou das disciplinas 79 

técnicas. O calendário proposto também incluiu dois sábados destinados a realização de 80 

provas; duas datas para provas de estudos orientados; e uma data para conselho de classe. O 81 

diretor Welinton explicou que antes da reunião com os coordenadores, foi solicitado que cada 82 

coordenador discutisse esse assunto com os docentes da área. O professor André manifestou-83 

se contrário a mudança do calendário. O professor Rogério expôs sua preocupação com a 84 

perda de dias letivos de efetiva presença em sala de aula. O professor André observou que a 85 

mudança interfere no planejamento da disciplina. A professora Michelle explicou que após a 86 

semana de provas do núcleo básico, quando seriam aplicadas as provas das disciplinas 87 

técnicas, os alunos se sentiram sobrecarregados com atividades em demasia. Apesar do 88 

Núcleo Técnico abrir mão de aulas para a aplicação das avaliações do Núcleo Básico, não 89 

houve a colaboração no sentido de diminuir as atividades do Núcleo Básico na semana 90 

seguinte, quando foram aplicadas as provas do Núcleo Técnico. A professora Meiriane foi 91 

contrária à alteração da semana de provas no calendário acadêmico, pois a mudança foi muito 92 

próxima a semana de provas, prejudicando o planejamento; além isso, comentou que não 93 

entende o motivo de separar o núcleo comum da área técnica, uma vez que o curso é 94 

integrado. A coordenadora Martha explicou que apesar da mudança prejudicar o 95 

planejamento, ela visa beneficiar os estudantes, que estavam muito sobrecarregados pela 96 

sequencia de provas. A estudante Sophia relatou que o número de provas foi muito grande e 97 

que vários professores agendaram trabalhos para a mesma época. A presidente Luciana 98 

explicou que, conforme regulamento de ensino, o número de avaliações por dia é limitado a 99 

três e que é necessário maior diálogo entre os professores, a fim de viabilizar o cronograma de 100 

avaliação. A professora Michelle explicou que o calendário atual é reflexo da reposição de 101 

aulas e que a mudança proposta é a menos prejudicial. O professor Flávio concordou que a 102 

semana de provas para as disciplinas técnicas é desnecessária, pois cada uma tem a sua 103 

especificidade. A presidente Luciana observou, ainda, que vários docentes foram contra a 104 

implantação do regime trimestral, proposto pela Reitoria, daí a utilização do bimestral em 105 
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Betim. O professor André solicitou que as próximas alterações sejam propostas com maior 106 

antecedência e que haja maior discussão sobre o tema avaliação. A presidente Luciana 107 

enfatizou que há falhas na comunicação, uma vez que a posição da coordenação deve 108 

representar o interesse das áreas. Desse modo, o Conselho Acadêmico decidiu que no fim de 109 

agosto os estudantes e os docentes de cada área devem discutir as mudanças implantadas e 110 

verificar a necessidade de alteração novamente do calendário acadêmico. Se for necessário, 111 

haverá rediscussão do assunto pelo Conselho Acadêmico. O estudante Samuel solicitou que, a 112 

fim de evitar a dispersão dos estudantes, que nos dias de reunião desse segmento não sejam 113 

realizados outros eventos no campus. V – Outras pautas: a presidente Luciana explicou que 114 

a Biblioteca recebeu novos servidores e conforme decidido na última reunião, submeteu uma 115 

nova proposta de horário para atendimento, de 7h20 as 21h. Como na última reunião do 116 

Conselho foi apresentada a sugestão de encerramento as 21h30, decidiu-se por realizar um 117 

levantamento com usuários sobre o horário de atendimento. O servidor Denísio relatou que 118 

esse pedido é discrepante em relação a outros setores, sugerindo que as demais áreas que 119 

flexibilizaram a jornada realizem o mesmo estudo. A servidora Daniela sugeriu que a 120 

Comissão de Flexibilização apoie o setor nesse levantamento. Foi decidido que a Biblioteca 121 

irá realizar uma pesquisa com usuários para apresentação ao Conselho Acadêmico na próxima 122 

reunião. A próxima reunião será realizada até o dia 26 de julho de 2017 e terá como pauta o 123 

processo de flexibilização de jornada do setor de Compras, Contratos e Finanças. Nada mais 124 

havendo a tratar, a presidente finalizou a reunião às dezesseis horas e eu, Vivian Kelly Andaki 125 

Nunes, lavrei a presente ata que, se achada conforme, será devidamente assinada. 126 
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Sophia N. S. Marques da Silva  Welinton La Fontaine Lopes 

Zalber Luiz Vidotti Leal   

 


